

Protokoll FSK, 25. Januar 2018, Raum S103 / 214, Ausrichter FS1

Moderation: Victor Tumulka

Protokoll: Julia Hofmann, Jordan Lischka, Max Gehring

Start: 18:36 Ende: 21:08

Anwesend:

FS 01: Victor Tumulka, Julia Hofmann, Jordan Lischka, Max Gehring

FS 02: Nicklas Kern, Sebastian Gombert

FS 03: (Psych & PsychIT): Lisa Morath, Schamil Muchmatov, Clara Drammeh

FS 04: Peter Fürstenau, Christian Fahr

FS 05: Lisanne Gossel, Elisa Steinrücken

FS 10: Issy Feinauer, Clara Sophie Nowak

FS 11 (MaWi): Nicklas Graumann, Adrian Ramm

FS 13: Christian Giebler, Timo Wiesner

FS 20: Patrick Hemberger, Tim Pollandt

FS LaB: Daniel

AStA: Helena Wolf, Nicolas Schickert, Stefan Pilot

Genehmigung der Protokolle:

31.05.2017 (FB16) -> noch nicht vorhanden

13.12.2016 (FB07) -> noch nicht vorhanden

29.11.2016 (FB10) -> Oli aus dem FB Architektur kümmert sich (bis jetzt keine Antwort bekommen), somit noch nicht vorhanden

24.10.2017 (FB20) -> ging über den Verteiler, nicht bestätigt, nach Änderungen erneut über den Verteiler senden

15.11.2017 (FS LaB) -> noch nicht vorhanden

- offene Fragen: Wie weit ist das Bezahlen von Protokollen? Vertrag auf nächste FSK, wer kümmert sich darum? Clara FB10 schreibt AStA eine Email

Aufgabe zur nächsten FSK: **ALLE fehlenden PROTOKOLLE ÜBER DEN VERTEILER SCHICKEN!!!**

Wichtiges aus den Fachschaften

FS 01: 6.2.18 Chill & Grill Winteredition vor dem Hochschulgruppenhaus ab 18 Uhr, fahren 26.1.18 auf Strategiewochenende

FS 02: Absolvent*innenfeier im Maschinenhaus, ab 22 Uhr Fachschaftsparty Krone

Psych & PsychIT: Vollversammlung Evaluation

FS 10: Strategiewochenende am 16.03. bis 18.03.18 und am 28.04.2018 Biologie-Party

FS 20: Fachschaftswochenende, Git Workshop für Erstsemester 16.02.

Wichtiges aus den Gremien

AStA:

- zwei Gewählte, Helena und Nico, stellen sich kurz vor
- es gibt noch drei weitere Gewählte
- Helena wird in Zukunft auch Fachschaftenreferentin sein
- auf Nachfrage wird bekanntgegeben, dass es unklar ist, wann das 806qm eröffnet, dies könnte aber noch 2018 geschehen

UV: Bericht zur letzten Sitzung am 06.12.2017:

- TOP1 Mitteilungen des Vorstands
Der neue UV-Vorstand möchte sich mehr um die UV-AGs kümmern, da einige nicht abgeschlossene AGs seit längerem ruhen. Für die Präsidentenwahl Ende 2019 wird Anfang nächsten Jahres der Zeitplan verabschiedet.
- TOP2 Mitteilungen des Präsidiums
Zum Zielbild 2030: Vor anderthalb Jahren hat die Diskussion hierzu begonnen und laut Präsident wurde ein valider Entwurf entwickelt. Parallel läuft die Exzellenzstrategie. Da die TU

Darmstadt zwei Anträge für Cluster in die nächste Runde bringen kann, kann sie auch immer noch Exzellenzuni werden, was auch versucht werden soll. Langanträge für die Cluster können bis zum 21.02. gestellt werden.

Der Präsident sieht die TU Darmstadt in einer Außenseiterposition, daher sei ein radikaleres Zielbild notwendig, als es durch einen Konsensbeschluss wohl erreicht werden würde.

Deshalb soll das Zielbild erst einmal vorläufig eingefroren und durch den Senat beschlossen werden.

Im Herbst kommenden Jahres sollen dann die Diskussionen für das endgültige Zielbild starten. Auch hier hat der Präsident nicht sicher zugesagt, dass das Zielbild dann durch die UV beschlossen werden soll. Als grundlegendes Thema für die Unientwicklung sollte es eigentlich UV-Thema sein sollte. Der Präsident schloss dies jedoch auch nicht aus.

Falls die TU Darmstadt nicht Exzellenzuni wird, gibt es Ausgleichsgelder für die anderen Bereiche, die nicht im Exzellenzcluster wären. Die zur Ausschreibung der Tenure-Track-Professuren benötigten Bescheide sind da und die Stellen können ausgeschrieben werden.

- TOP3 Amtszeitbegrenzung der Senator*innen

Laut Grundordnung beträgt die ununterbrochene Amtszeit der Senator*innen höchstens sechs Jahre was jedoch in der Vergangenheit teilweise umgangen wurde in dem zum Beispiel in der letzten Sitzung vor der Wahl zurückgetreten wurde. Es gab nun eine juristische Auslegung der Grundordnung, die besagt, dass die Regelung klar so zu verstehen sei, dass, wer gewählt ist und sein Amt angetreten hat, auch von der Regelung betroffen ist.

Nicht geregelt ist das Ganze allerdings für die entsprechenden Nachrücker. Lösungs- oder Änderungsvorschläge verschiedenster Art wurden diskutiert, es kam jedoch nicht zu einem Konsens, weshalb das weitere Vorgehen unklar ist.

Senat:

- Tagte am 20. Dezember 2017
- Das Präsidium beabsichtigt, die Studierendenzahl auf 25000 einzuregeln.
Kommentar der Chemie: Derzeit zu wenige Erstsemester, nur 95, dann lohnen sich Dinge nicht
- B.Sc. Medizintechnik verabschiedet (FB 18)
- Haushalt: Mittel FB2 um 0,6 % gesunken, obwohl Zählprofessuren gestiegen, aber Drittmittel gesunken; Architektur ist in einer prekären finanziellen Lage
- nächste Senatssitzung 31.01.18:
- Antrag Erhöhung der HIWI Gehälter von 9,50 Euro auf 10,00 Euro und 11,50 Euro auf 11,75 Euro, Antrag von Universitätsseite

StuPa: 8.2.18 nächster StuPa

Finanzanträge

Keine

Tagesordnung

TOP 0: Pizza

ist bestellt

TOP 1: Lernzentrum (FB1)

- Lernzentrum wird seit diesem Jahr am Wochenende nicht mehr vom Schließdienst aufgeschlossen. Wie ist das bei euch geregelt?
- Lernzentrum von Geo und Bio am Wochenende zu
- Chemie auch zz. noch zu, soll aber aufgemacht werden
- Informatik: Lernzentrum zu, E-Pool durch wiederholten Vandalismus derzeit auch zu
- Bei Maschinenbau am Wochenende nur mit Athene Karten betretbar

Idee: - HiWi-Stelle für Schlüsseldienst einstellen, über QSL-Mittel, vielleicht mit Bibliothek

- koordinieren
- Dekanat anfragen, ob Geld vorhanden ist
- Schließdienst über QSL-Dienst finanzieren
- Terminal mit Pins für jeden Studierenden
- AstA „offener Raum“: Schließung nur bei Vandalismus, Essenschlachten, ...
- FB 1 informiert, wenn neue Erkenntnisse da sind

TOP 2: Studierendenbefragung (FS 4)

- Ergebnisseite: http://www.hda.tu-darmstadt.de/evaluation/tu_studierendenbefragung/
- HDA will Rohdaten aus Datenschutzgründen nicht rausgeben
- Welche Fragen/Informationsbedarf haben wir dazu?
- Warum wurde keine Unterscheidung zwischen LaG und LaB gemacht? Grund: Die Studiengänge schon durch die unterschiedliche Organisationsstruktur und angestrebten Abschluss nicht vergleichbar
- Abstimmung: Enthaltung (11) Einzelnen Fragen finden, hier bündeln (4) Gremium bilden (0)
- Koordination für die wenigen engagierten Fachschaften, Christian schreibt einen Termin rum, an dem man sich treffen kann, Christian legt ein Pad an, für jene, welche es nicht zu dem Treffen schaffen

TOP 3: QSL-Dauerfinanzierung (Christian)

- Anfrage von VP Bruder, Bindung QSL Mittel über mehrere Semester (z.B. 2 Jahre)
- FB1: Bindung von HiWis über 2 Jahre
- Was genau will Bruder von uns? Diskussionsgrundlage schaffen
- Thema geschlossen

TOP 4: Fachschaftenwochenende

- Wochenende mit FS zum Kennenlernen und Austausch von Information
- Organisation des nächsten FSK-Wochenende in der FS diskutieren und dann an der nächsten FSK erneut ansprechen
- [https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$Fachschaftsklausurtagung](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$Fachschaftsklausurtagung)
- Teilnehmeranzahl am FSK-Wochenende: etwa 4 bis 5 FSler pro Fachschaft

TOP 5: Nachbesprechung Präsidiumsbesuch (FS 4)

- Zum Sponsoring gibt es noch keine befriedigenden Ergebnisse, da muss nachgehakt werden
- Aufgabe Asta: Herr Rehahn auf nächste FSK einladen

TOP 6: Ausstattungsergänzung L4 | 02 (FB11)

- QSL-Mittelantrag über Tafeln in den 200er Räumen an der Lichtwiese im Hörsaal-Medienzentrum, da Beamer nur mit Transponder zugänglich
- Frau Bugow kontaktiert, Weiterleitung an Herr Dingeldein (Dezernat V), Gespräch mit den Antragsstellern hat noch nicht stattgefunden
- FS Bau: man braucht keine Tafel, geht mit Blättern auch; Vorschlag funktionierende große Uhren aufhängen, Türen reparieren, sodass diese halten
- es sind nicht in allen Räumen Overheadprojektoren enthalten

Zusatzbemerkung: fehlende Uhren, kaputte Türen im HMZ!

TOP 7: BMBF-Ausfinanzierung BuFaTa (FS 4)

- <https://fragdenstaat.de/files/foi/79398/Anl.1BeantragteFrdrersummenFRu201718.pdf>
- Problem: Topf ist leer (Stand 2017)
- Wer bekommt aus diesem Topf wie viel? Aufstockbar?
- FB Mathe, FB Informatik, FB Psychologie, FB Sport und Physik fehlen Mittel für ihre BuFaTas
- ⇒ Thema für nächste FSK, AstA berichtet/informiert sich

TOP 8: OWO-Koordination (FS 4)

Wann stehen die OWO-Teams fest? (OWO-Orga, OPhasen-Leitung, ...) -> sehr unterschiedlich: von einer Woche bis Sommer

- Ist eine Absprache zwischen den FS erwünscht, wenn ja wann? Vorschlag: Austausch über FSK
- es existiert eine OWO-Kontaktliste im Wiki, **DRINGEND JEDE AUSFÜLLEN, bis zur nächsten FSK**
- Vorschläge:
 - Telefonnummern stehen auf HPs, bzw. Handynummern herausgeben
 - Emails rausgeben/Verteiler machen
 - FSK als Stammtisch nutzen, Leiter des OWO Teams in FSK schicken
- Abstimmung: Sind wir dafür, den FS eine Empfehlung auszusprechen, dass sich die OWO-Teams regelmäßig treffen?

Ja (9) Nein (4) Enthaltungen (6)

⇒ Wir sind dafür, den FS eine Empfehlung auszusprechen, dass sich die OWO-Teams regelmäßig treffen. Bitte an die FS weitergeben.

TOP 9: OWO-Position (Vertagung vom letzten Mal)

OWO ist erst im Oktober, bis dahin vertagt

Termine

02.02.2018 ab 19:00 in S2 | 06-030 ist der Mathemusikabend

06.02.2018 Chill & Grill vor dem Hochschulgruppenhaus ab 18 Uhr (FB1)

01.03.2018 „Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten“ Schreibcenter 16.00 - 1.00Uhr

28.04.2018 Bio-Party in der Krone

Nächste FSK:

20.02.18 AStA

21.03.18 FB 3